

Der Integrationsrat der Stadt Hagen lud zum Neujahrsempfang 2023 ein

6. Februar 2023 – Nach einer zweijährigen pandemiebedingten Pause veranstaltete der Integrationsrat der Stadt Hagen mit Unterstützung des ausrichtenden Vereins „Freiwillige Hände e.V.“ am Samstag, den 4. Februar 2023 seinen Neujahrsempfang 2023 im Ratssaal des Rathauses an der Volme und bot den ca. 180 geladenen Gästen einen lebhaften kulturellen und kulinarischen Nachmittag.

Ab 15:00 Uhr hatten die Gäste des Neujahrsempfangs im Rahmen des Stehcafés die Möglichkeit sich auszutauschen und neue Kontakte zu knüpfen. Auf dem Markt der Möglichkeiten im Eingangsbereich des Ratssaales präsentierten sowohl der Fachbereich Personal und Organisation der Stadt Hagen, als auch das kommunale Integrationszentrum, das Kommunale Integrationsmanagement und die Integrationsagenturen der AWO, Caritas und Diakonie ihre Angebote.

Um 16:00 Uhr eröffnete die stellvertretende Vorsitzende des Integrationsrates, Viktoria Tounousidou als Moderatorin des Empfangs offiziell die Veranstaltung. Die Kindertanzgruppe „Die Sterne“ des Vereins „Freiwillige Hände e.V.“ rührte die Anwesenden mit ihrem Tanz zu einem arabisch-englischen Song, der den Wunsch nach Frieden thematisiert.

Anschließend richtete Oberbürgermeister Erik O. Schulz einige Grußworte an die Gäste und bedankte sich bei den „Freiwilligen Händen“ für ihr ehrenamtliches Engagement und die Ausrichtung des Empfangs. Integrationsratsvorsitzender Hakan Severcan präsentierte im Anschluss die bisherigen Veranstaltungen und Projekte, bot aber auch einen kurzen Ausblick mit welchen Themen sich der Integrationsrat künftig befassen wird.

Danach sprach Dr. Ahmad Alali, der Vorsitzende des Vereins „Freiwillige Hände e.V.“ über die Wichtigkeit des Ehrenamtes und übergab dann das Wort an seine Stellvertreterin, Joumana Almouseli, die die bisherigen Projekte des Vereins vorstellte. Bereits seit 2017 engagiert sich der Verein ehrenamtlich in Hagen und ist seit Mitte des Jahres 2022 als eingetragener Verein tätig.

Beim zweiten Auftritt der Kindertanzgruppe führten die fünf Mädchen eine kleine Theatersequenz auf und vermittelten die Botschaft, dass nur gemeinsam Großes vollbracht werden kann.

Nach diesem kulturellen Rahmenprogramm verliehen Oberbürgermeister Schulz und Integrationsratsvorsitzender Severcan gemeinsam den diesjährigen Integrationspreis und baten hierzu die Gewinnerin Karina Asanova auf die Bühne. Karina Asanova wurde von Mitarbeitenden des Marienhofes nominiert, wo sie 2021 bis 2022 ihren

Bundesfreiwilligendienst leistete. Hervorzuheben ist besonders ihr Einsatz beim Waldsprachcamp des KI Hagen in den Herbstferien 2022. Das Camp wurde in diesem Jahr auch von vielen Kindern aus der Ukraine besucht, die meist mit sehr geringen Deutschkenntnissen dort teilnahmen. Karina Asanova hörte von dieser Situation und nahm sich für die Unterstützung des Camps eine Woche Urlaub, um ehrenamtlich die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter vor Ort mit ihrer Muttersprache Russisch zu unterstützen. Beim anschließenden Get Together konnten sich die Gäste am Buffet mit kulinarischen Köstlichkeiten stärken und sich dabei anhand eines Films über die syrische Esskultur informieren. Zudem stellten Künstlerin Lina Maroof sowie der Künstler Hisham Idris einige ihrer Bilder aus und boten den Anwesenden die Möglichkeit sich mit syrischer Kunst vertraut zu machen.